

**Das Philippinenprojekt des AK Philippinen e.V
und der Philippine Community Christian Services. Inc.**

AK Philippinen e.V
Tel.: 09401 9539397

Tassilostr. 22, 93083 Obertraubling
Email: admin@ak-philippinen.org

Homepage: ak-philippinen.org
Spendenkonto bei der Stadtsparkasse Augsburg
Swift-BIC: AUGSDE77XXX
IBAN: DE10 7205 0000 0000 9188 88



Sommer 2022

Liebe Projekt-Interessierte,

hier die Gesichter unserer **neuen Stipendiaten**. Die aus dem Bauerndorf Guindawahan besuchen das College in Cataingan, die aus Naocondiot gehen nach Placer auf die Schule. Sie studieren EDUCATION. Nach der Begründung gefragt, warum alle dieses Fach wählen, gab Prose folgende Antwort:

Education ist deswegen so begehrt, weil das Unterrichten ein nobler Beruf ist, man zu dessen Ausübung nicht in eine Großstadt muss, und weil das Bestehen der staatlichen Eignungsprüfung in vielerlei Hinsicht nützlich ist.



Mirabel Olivar, Evangelyne Bejano, Alen Genesis dela Cruz, Alyn Olivar, Rea Mae De Asis



Angelo M. Moreno; Romie, Balza, Arjay; Sumayang,
Roy, Comedia;

Kevin, Mondares

In einem der letzten Briefe von Prose erfuhren wir, wie ehemalige Stipendiaten mit ihrer Ausbildung sich und einander zu helfen wissen: Ephraim, nun Mitte dreißig, hat aufgrund eines Gendefekts das Aussehen eines 6 Jahre alten Kindes behalten. Er war auch Projektstipendiat, findet aber wegen seiner Behinderung keine Anstellung. Seine Familie versucht, so gut es geht, für Ephraims Zukunft vorzusorgen. Seine zwei Brüder, die nicht verheiratet sind, planen ein Restaurant auf einem von der Mutter ererbten Grundstück zu eröffnen, dazu eine Wasserauffüllstation und ein Autowasch-Buisness. Auch sie waren Projektstipendiaten und wurden im Hotel- und Restaurantfach ausgebildet. Einer von ihnen arbeitet jetzt aber als Bürokraft bei einem Staatsanwalt, der jüngste Bruder bei der Feuerwehr. (Dazu sei angemerkt, dass auf den Philippinen eine abgeschlossene College-Ausbildung keinen Job im studierten Fach garantiert, wohl aber leichter zu einem Job mit Vertrag verhilft.) Sie sind dabei, Rücklagen für ihr Vorhaben zu bilden. Die Verwirklichung ihres Vorhabens würde auch für Ephraim eine finanzielle Absicherung bedeuten.

Neuwahlen im Mai 2022

Ferdinand Marcos Jr. wurde zum neuen Präsidenten gewählt. Sein Vater hatte 20 Jahre lang das Land diktatorisch regiert und war 1986 durch die

friedliche People 's Power Bewegung abgesetzt und mit seiner Familie aus dem Land getrieben worden. Prose rätselt, wie der Sohn sich im Land nun wieder Vertrauen erwerben konnte:

Mag sein, dass viele nachgeborenen Wähler die Geschichte nicht gut kennen.

Oder ist es möglich, dass es der Familie Marcos gelungen ist, der neuen Generation eine neue Version der historischen Umstände zu servieren? Oder kann es sein, dass die neue Generation dem Vater die Sünde vergeben hat und glaubt, dass der Sohn damit nichts zu tun hat? Oder dass der verstorbene Vater nur ein Opfer der Propaganda der Kommunisten war, die nach der Macht greifen wollten?

Vizepräsidentin ist die Tochter des scheidenden Präsidenten Duterte. politisch gut verortbar als bisherige Bürgermeisterin von Davao City, der Heimatprovinz des Duterte Clans.

Nur ein einziger Senator der Opposition wurde gewählt. Das bedeutet, dass die Staatsführung kein Problem haben wird, die ihr wichtigen Gesetze durchzubringen. Die Mehrheit der Senatoren gehört der Partei des Präsidenten an. Das bedeutet „Segeln auf glatter See“ für die Staatsführung. Das einzige Problem ist, dass es kein Prüfen und Ausgleichen geben wird ohne namhafte Opposition, was für eine demokratische Staatsform sehr wichtig ist.

Prose schließt ihren letzten Brief ab mit den Worten: Wir teilen eure Ansicht, dass unser Schicksal auf der Reise durch diese unruhigen Zeiten in den mächtigen Händen unseres himmlischen Gottes liegt.

Herzliche Grüße

Ihre Mitarbeiter vom AK Philippinen e.V.